
ПРОТОКОЛ № 14 
заседания постоянного комитета Думы города по городскому хозяйству 
и перспективному развитию города по вопросам: 
1. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон  
Р.1 в результате уменьшения, ИТ.3 в результате увеличения в районе 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101222:35, расположенного 
по адресу: город Сургут, зона аэропорта).  
2. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон АД, 
ОД.5, Р.2 в результате уменьшения, ИТ.1 в результате исключения, ОД.1, АД  
в результате увеличения в районе Ядра центра города Сургута). 
3. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон ОД.6 
(ЗД) в результате уменьшения, ОД.10 в результате выделения, для земельного 
участка с кадастровым номером 86:10:0101063:38, расположенного по адресу: 
г. Сургут, микрорайон 31А). 
4. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон Ж.4.1, 
АД, ОД.3 в результате уменьшения, Ж.4.1, ОД.3 в результате увеличения,  
для земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101115:47, 
расположенного по адресу: город Сургут, улица Игоря Киртбая, 19, для 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101115:68, расположенного 
по адресу: город Сургут, улица Игоря Киртбая, 23).  
5. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон ОД.1  
в результате уменьшения, Ж.2 в результате выделения, для земельного участка  
с кадастровым номером 86:10:0101217:0050, расположенного по адресу: город 
Сургут, поселок Кедровый, улица Пионерная, дом 2). 
6. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон П.2  
в результате уменьшения, ИТ.4 в результате выделения, для земельных 
участков, расположенных в восточном промрайоне, прибрежная полоса речки 
Черной). 
7. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (изменение границ территориальных зон СХ.3  
в результате уменьшения, Р.1 в результате увеличения в районе садово-
огороднического товарищества «Ветеран»).  
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8. О внесении изменений в решение городской Думы от 28.06.2005  
№ 475-III ГД «Об утверждении Правил землепользования и застройки  
на территории города Сургута» (дополнение статьёй 76. «Зона комплексного  
и устойчивого развития территории КУРТ»).  
9. О плане мероприятий по благоустройству придомовых территорий на 2018 
год. 
10. О перспективах строительства жилья в городе Сургуте на ближайшие  
5 лет, выполнении программы по переселению граждан из аварийного и ветхого 
жилья, а также выполнении плана мероприятий, направленных на ликвидацию  
и расселение приспособленных для проживания строений. 
11. О письме депутата Бруслиновского И.П. по вопросу об оказании 
содействия в решении проблем благоустройства в микрорайоне 37, 
обозначенных в обращении Колодяжной Л.И.  
12. О состоянии дел по строительству полигонов для складирования снежных 
масс. О готовности к приёмке и размещению снежных масс на земельных 
участках, предоставленных под временное складирование снега в зимний 
период 2018-2019 годов. 
13. О текущем состоянии и перспективах полигона ТБО, расположенного  
в городе Сургуте. 
 
г. Сургут 
18.05.2018 
14-30 
зал заседаний Думы города 
 
Присутствовали: 
члены постоянного комитета Думы города по городскому хозяйству  
и перспективному развитию города, депутаты Думы города – 6: 
Красноярова Н.А 
 
Кириленко А.М. 
 
Пономарев В.Г. 

– 
 
– 
 
– 
 

 по избирательному округу № 2, 
 Председатель Думы города 
 по избирательному округу № 5, 
 заместитель Председателя Думы города 
 по избирательному округу № 10, 
 заместитель Председателя Думы города 

Рябчиков В.Н. 
Птицын В.И. 
Гужва Б.Н. 

– 
– 
– 
 

 по избирательному округу № 13 
 по избирательному округу № 20 
 по избирательному округу № 24,  
 заместитель председателя комитета 

депутаты Думы города – 3: 
Гуз Д.Г. 
Синенко Д.В. 
Пахотин Д.С.  
 

 
– 
– 
– 

 
по избирательному округу № 11 
по избирательному округу № 17 
по избирательному округу № 23 
 

Список присутствующих прилагается 
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Председательствующий: Пономарев В.Г. – председатель комитета, 
заместитель Председателя Думы города 

 
ПРЕДЛОЖИЛ:  Внести изменения в повестку дня заседания, а именно: вопрос 

№ 11, инициированный депутатом Думы города 
Бруслиновским И.П., по согласованию с ним не рассматривать 
в связи с тем, что Администрацией города предоставлена 
исчерпывающая информация. 

        
(Возражений не поступило). 

 
I. СЛУШАЛИ:      О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН Р.1 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УМЕНЬШЕНИЯ, ИТ.3 В РЕЗУЛЬТАТЕ УВЕЛИЧЕНИЯ  
В РАЙОНЕ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА С КАДАСТРОВЫМ 
НОМЕРОМ 86:10:0101222:35, РАСПОЛОЖЕННОГО  
ПО АДРЕСУ: ГОРОД СУРГУТ, ЗОНА АЭРОПОРТА) 
 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что изменения предлагаются в целях 
безопасной эксплуатации объекта федерального значения 
(трассового радиолокатора), входящего в состав аэропорта 
города Сургута. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил, что замечания аппарата Думы города отсутствуют. 
 
ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. – депутат Думы города 
 

Задал вопрос о соответствии предлагаемых изменений 
материалам лесоустройства. 
 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. – директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Сообщил, что предлагаемые границы учтены в материалах 
лесоустройства. 
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ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

принять проект решения в представленной редакции.  
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

  (принимается) 
 

РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 
принять проект решения в представленной редакции. 

 
II. СЛУШАЛИ:     О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН АД, ОД.5, Р.2  
В РЕЗУЛЬТАТЕ УМЕНЬШЕНИЯ, ИТ.1 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
ИСКЛЮЧЕНИЯ, ОД.1, АД В РЕЗУЛЬТАТЕ УВЕЛИЧЕНИЯ) 

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что предлагаемые изменения вносятся  
с целью приведения в соответствие с генеральным планом 
города с тем, чтобы данная территория находилась в одной 
территориальной зоне.  
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил об информации аппарата Думы города к проекту 
решения, касающейся несоблюдения норм Регламента Думы 
города, а именно: каждое изменение границ территориальной 
зоны должно оформляться отдельным проектом решения. 

 
ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – Председатель Думы города 

 
Напомнила, что этот вопрос уже исключался. Была 
договорённость с Администрацией города о проведении 
рабочей встречи по вопросу обустройства этой части города. 
Встреча состоялась, дальнейших действий не последовало. 
  
В обсуждении вопросов о наличии концепции развития Ядра 
центра города, утверждённой в 2010 году; об отсутствии 
понимания о дальнейшем развитии этой территории;  
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о действиях по освобождению данной территории от АЗС  
приняли участие Усов А.В., Кириленко А.М., Меркулов Р.Е. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

отправить проект решения на доработку.  
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

(принимается) 
 

РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 
отправить проект решения на доработку. 

 
III. СЛУШАЛИ:        О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН ОД.6 (ЗД) В РЕЗУЛЬТА- 
ТЕ УМЕНЬШЕНИЯ, ОД.10 В РЕЗУЛЬТАТЕ ВЫДЕЛЕНИЯ 
ДЛЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА С КАДАСТРОВЫМ 
НОМЕРОМ 86:10:0101063:38, РАСПОЛОЖЕННОГО  
ПО АДРЕСУ: Г. СУРГУТ, МИКРОРАЙОН 31 А) 

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал о предлагаемых проектом решения 
изменениях в целях размещения гостиницы. 
 
В обсуждении вопроса о наличии права собственности  
на земельный участок; о том, что объект продан 
незавершённым строительством приняли участие  
Птицын В.И., Усов А.В., Гужва Б.Н. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

принять проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

(принимается) 
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РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 
принять проект решения в представленной редакции. 

 
IV. СЛУШАЛИ:        О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН Ж.4.1, АД, ОД.3  
В РЕЗУЛЬТАТЕ УМЕНЬШЕНИЯ, Ж.4.1, ОД.3 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УВЕЛИЧЕНИЯ ДЛЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА С КАДАСТРО- 
ВЫМ НОМЕРОМ 86:10:0101115:47, РАСПОЛОЖЕННОГО 
ПО АДРЕСУ: ГОРОД СУРГУТ, УЛИЦА ИГОРЯ КИРТБАЯ, 19, 
ДЛЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА С КАДАСТРОВЫМ 
НОМЕРОМ 86:10:0101115:68, РАСПОЛОЖЕННОГО ПО 
АДРЕСУ: ГОРОД СУРГУТ, УЛИЦА ИГОРЯ КИРТБАЯ, 23) 

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что предлагаемые изменения вносятся  
в соответствии с утверждённым проектом межевания 
микрорайона 5 А. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил об информации аппарата Думы города, касающейся 
несоблюдения норм Регламента Думы города, а именно: 
каждое изменение границ территориальной зоны должно 
оформляться отдельным проектом решения. 
 

ВЫСТУПИЛ: Меркулов Р.Е. – заместитель Главы города  
 

Предложил с целью упрощения процедурных вопросов 
рассмотреть возможность внесения изменений в Регламент 
Думы города: в случае, если изменения предлагаются в рамках 
одного квартала, разрешить оформлять их одним проектом 
решения. 
 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – Председатель Думы города 
 
Рекомендовала Администрации города подготовить свои 
предложения.  
Отметила, что сейчас проекты решений рассматриваются  
в соответствии с утверждённым Регламентом Думы города. 
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ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

отправить проект решения на доработку. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

(принимается) 
 

РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 
отправить проект решения на доработку.  
 

V. СЛУШАЛИ:     О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН ОД.1 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УМЕНЬШЕНИЯ, Ж.2 В РЕЗУЛЬТАТЕ ВЫДЕЛЕНИЯ ДЛЯ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА С КАДАСТРОВЫМ НОМЕРОМ 
86:10:0101217:0050, РАСПОЛОЖЕННОГО ПО АДРЕСУ: 
ГОРОД СУРГУТ, ПОСЁЛОК КЕДРОВЫЙ, УЛИЦА 
ПИОНЕРНАЯ, ДОМ 2)  

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что предлагаемые изменения вносятся  
с целью последующего перевода существующего нежилого 
здания бюджетного учреждения ХМАО-Югры «Центр 
социальной адаптации Альтернатива», в котором временно 
размещаются лица без определенного места жительства,  
в статус жилого.  
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
Сообщил об информации аппарата Думы города, которая 
касается расположения части рассматриваемого земельного 
участка в охранной зоне воздушной линии электропередач  
10 кВт. 
 
В обсуждении вопросов о том, что в генеральном плане эта 
территория как жилая не выделена; о том, что утверждённый 
проект планировки пос. Кедровый данной территории  
не касался; о том, что охранная зона касается лишь небольшой 
части земельного участка, а не самого строения; о том, что 
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наличие охранной зоны на земельном участке не является 
препятствием для изменения территориальной зоны приняли 
участие Гужва Б.Н., Усов А.В., Красноярова Н.А. 
 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – Председатель Думы города 
 
Предложила принять проект решения в представленной 
редакции. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

принять проект решения в представленной редакции.  
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

(принимается) 
 

РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 
принять проект решения в представленной редакции.  

 
VI. СЛУШАЛИ:      О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН П.2 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УМЕНЬШЕНИЯ, ИТ.4 В РЕЗУЛЬТАТЕ ВЫДЕЛЕНИЯ ДЛЯ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, РАСПОЛОЖЕННЫХ В ВОСТОЧ- 
НОМ ПРОМРАЙОНЕ, ПРИБРЕЖНАЯ ПОЛОСА РЕЧКИ 
ЧЁРНОЙ)  

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что изменения предлагаются с целью 
последующего формирования земельного участка для 
выставления на торги на право заключения договора аренды. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил об информации аппарата Думы города. 
 
В обсуждении вопросов о том, что данный земельный участок 
может быть интересен окружному фонду развития 
промышленности; о том, что данный земельный участок 
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необходим для осуществления производственной 
деятельности существующего предприятия, которое 
обслуживает речные суда; о том, что принятие данного 
решения позволит заключить возмездный договор и получать 
деньги в бюджет города; о том, когда закончился ранее 
действовавший договор аренды земельного участка  
и освобождён ли участок в настоящее время приняли участие 
Гужва Б.Н., Усов А.В., Пахотин Д.С., Меркулов Р.Е., 
Пономарев В.Г., Красноярова Н.А., Кривцов Н.Н. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ:  Администрации города до депутатских слушаний 22.05.2018 

предоставить информацию об истории предоставления 
земельных участков, расположенных в восточном промрайоне, 
прибрежная полоса речки Черной:  
- о заключенных ранее договорах аренды,  
- сколько раз осуществлялось их продление,  
- срок окончания аренды,  
- кто арендатор,  
- освобождены ли земельные участки в настоящее время.  
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: Администрации города до депутатских слушаний 22.05.2018 

предоставить информацию об истории предоставления 
земельных участков, расположенных в восточном промрайоне, 
прибрежная полоса речки Черной:  
- о заключенных ранее договорах аренды,  
- сколько раз осуществлялось их продление,  
- срок окончания аренды,  
- кто арендатор,  
- освобождены ли земельные участки в настоящее время.  

 
VII. СЛУШАЛИ:      О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ИЗМЕНЕНИЕ 
ГРАНИЦ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ЗОН СХ.3 В РЕЗУЛЬТАТЕ 
УМЕНЬШЕНИЯ, ИТ.1 В РЕЗУЛЬТАТЕ ИСКЛЮЧЕНИЯ, Р.1 
В РЕЗУЛЬТАТЕ УВЕЛИЧЕНИЯ В РАЙОНЕ САДОВО-
ОГОРОДНИЧЕСКОГО ТОВАРИЩЕСТВА «ВЕТЕРАН»)  
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Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что предлагаемые проектом решения 
изменения вносятся для соблюдения баланса городских лесов. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил об информации аппарата Думы города.  
  
В обсуждении вопросов о том, что необходимо понять, какие 
территории и площади Администрация города планирует 
перевести в городские леса; о несоответствии предлагаемых 
изменений генеральному плану города; о наличии жалоб 
граждан на решения Думы города в прокуратуру города  
и наличии иска в суд; о том, что граждане считают 
рассматриваемый земельный участок последней территорией, 
возможной для ведения садоводства; о том, что территория  
в районе ПОК «Речник», предназначенная для ведения 
садоводства, является подтопляемой; о том, что огромная 
территория города находится в пойме реки Оби; о том, что  
затопляемость территории устраняется путем реализации 
инженерных мероприятий, а именно: подъёмом территории  
до незатопляемых отметок приняли участие Пономарев В.Г., 
Усов А.В., Пахотин Д.С., Птицын В.И.  
 

ВЫСТУПИЛА: Красноярова Н.А. – Председатель Думы города 
 
Сообщила, что не в первый раз при рассмотрении проектов по 
внесению изменений в Правила землепользования и застройки  
(далее – ПЗЗ) возникают специфические и узко 
специализированные вопросы. Заключения комиссии по 
градостроительному зонированию не содержат чётких 
формулировок о соответствии предлагаемых изменений 
техническим регламентам, генеральному плану города. 
Предложила дать Администрации города два поручения:  
1) Разработать и предоставить план мероприятий  
по восстановлению площади городских лесов в соответствии  
с лесотехническим регламентом; 
2) В материалах, представляемых к проектам решений Думы 
города по внесению изменений в ПЗЗ, отражать информацию 
о результатах проверки проекта, представленного комиссией 
по градостроительному зонированию, на соответствие 
требованиям технических регламентов, генеральному плану 
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городского округа. В результатах публичных слушаний  
по обсуждению вышеуказанных проектов отражать 
обобщённый анализ предложений и замечаний, поступивших 
от участников публичных слушаний, предложения  
и рекомендации органу местного самоуправления города или 
должностному лицу, уполномоченному принять решение по 
вопросу публичных слушаний, с мотивированным 
обоснованием принятых решений. 

 
ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г. – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: 1) Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

отправить проект решения на доработку. 
2) Дать Администрации города два поручения, озвученные 
Председателем Думы города Краснояровой Н.А. 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 
 (принимается) 

 
РЕШИЛИ: 1) Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

отправить проект решения на доработку. 
2) Дать Администрации города 2 поручения, озвученные 
Председателем Думы города Краснояровой Н.А. 

  
VIII. СЛУШАЛИ:       О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДУМЫ ОТ 28.06.2005 № 475-III ГД «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ  
НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА СУРГУТА» (ДОПОЛНЕНИЕ 
СТАТЬЁЙ 76. «ЗОНА КОМПЛЕКСНОГО И УСТОЙЧИВОГО 
РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИИ КУРТ)  

 
Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал, что предлагаемые проектом решения 
изменения вносятся в соответствии с требованиями 
Градостроительного кодекса РФ. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

принять проект решения в представленной редакции. 
 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – 5, 



12 

«против» - 1 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: Рекомендовать депутатам на 17-м заседании Думы города 

принять проект решения в представленной редакции. 
 

IX. СЛУШАЛИ:    О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ 
ПРИДОМОВЫХ ТЕРРИТОРИЙ НА 2018 ГОД 
 
Докладывал Богач Р.А. – директор департамента городского 
хозяйства Администрации города 

 
Сообщил, что в 2018 году в пределах предусмотренных 
бюджетных средств планируется выполнить благоустройством 
14 дворовых территорий. Работы будут выполняться исходя  
из минимального перечня. Финансирование будет 
осуществляться из средств бюджетов города, округа, 
федерального (всего более 67 млн. рублей), а также средств 
собственников (всего 5 млн. рублей). 
Проинформировал об изменении подходов к благоустройству 
дворов (наличие минимального и дополнительного перечней 
работ; определение доли участия граждан в зависимости  
от стоимости фактически выполненных работ, а именно:  
по минимальному перечню - не более 15%,  
по дополнительному перечню – не более 50%, если этими 
лицами не определён иной размер доли софинансирования). 
Пояснил процедуру включения дворовых территорий в план 
выполнения работ по благоустройству и расчёта  
за выполненные работы. 
Проинформировал, что для рассмотрения на ближайшем 
заседании бюджетной комиссии при Главе города направлены 
документы по вопросу о дополнительном финансировании  
из бюджета города работ из дополнительного перечня на сумму 
порядка 42 млн. рублей. 
 
В обсуждении вопросов о недостаточности финансовых 
средств на благоустройство дворов и, соответственно, 
невысоком темпе их ремонта; о том, что в перечне адресов, 
утверждённых до 2022 года, частично учтены и заявки 
жителей, и наказы депутатов; о достоверности протоколов 
общих собраний собственников помещений  
в многоквартирных домах приняли участие Пономарев В.Г., 
Богач Р.А., Кириленко А.М., Пахотин Д.С. 
 

ВЫСТУПИЛ: Птицын В.И. – депутат Думы города 
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Сравнил состояние дворовых территорий по улице Нагорная, 
7, где находится ТОС, и по улице Гагарина, 24. 
Поинтересовался причинами отсутствия первого адреса  
в перечне благоустройства на 2018 год. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Предложил выехать по вышеуказанным адресам для осмотра 
территорий.  
Обратился с просьбой к Администрации города предоставить 
полную информацию о том, какие документы и когда были 
предоставлены по дворовой территории по улице Нагорная, 7. 
 
В обсуждении вопросов о том, что в вопросе включения 
дворовых территорий в план выполнения работ  
по благоустройству первичным является решение 
собственников; о том, что адресный перечень на 2018 год уже 
утверждён; о том, что имеется возможность внесения 
изменений в вышеуказанный перечень на будущий год при 
наличии решения собственников и оформлении необходимых 
документов приняли участие Пономарев В.Г., Богач Р.А., 
Птицын В.И. 

 
ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. - депутат Думы города 
 

Предложил в случае выделения дополнительных финансовых 
средств из бюджета города на благоустройство дворовых 
территорий использовать их для ремонта дворов, следующих  
в адресном перечне, исходя из минимального перечня работ. 
 
В обсуждении вопросов о возможности принятия такого 
решения; о том, что при этом не будет закрыта потребность  
в детских и спортивных площадках; о том, что в таком случае 
будет выполнено асфальтирование проездов и тротуаров  
на большем количестве дворовых территорий, а это является 
наиболее острой проблемой, приняли участие Пономарев В.Г.,  
Богач Р.А., Гужва Б.Н., Парфёнова А.Е., Рябчиков В.Н. 
 

ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. – директор департамента городского хозяйства 
Администрации города 

 
Сообщил, что если депутатами будет принято вышеуказанное 
решение, то такие дворы имеются: управляющими 
организациями подано 28 заявок. 
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ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Сообщил, что поскольку у депутатов есть вопросы  
по адресному перечню, то он готов посмотреть имеющиеся 
документы, принять участие в объезде дворовых территорий, 
чтобы посмотреть их состояние, предложил депутатам 
подключиться. 
 

ПРЕДЛОЖИЛ:  Администрации города:   
1) в срок до 31.10.2018 предоставить информацию  
о результатах выполнения работ по благоустройству дворовых 
территорий; 
2) в срок до 01.07.2018 при условии выделения 
дополнительных финансовых средств из бюджета города  
на благоустройство дворовых территорий направить их  
на дворовые территории из 28-ми, на которые поданы заявки,  
и не вошедшие в адресный перечень на 2018 год, для 
выполнения работ исходя из минимального перечня  
(по возможности пригласить к участию депутатов, рассмотреть 
их предложения). 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: 1) в срок до 31.10.2018 предоставить информацию  

о результатах выполнения работ по благоустройству дворовых 
территорий; 
2) в срок до 01.07.2018 при условии выделения 
дополнительных финансовых средств из бюджета города  
на благоустройство дворовых территорий направить их  
на дворовые территории из 28-ми, на которые поданы заявки,  
и не вошедшие в адресный перечень на 2018 год, для 
выполнения работ исходя из минимального перечня  
(по возможности пригласить к участию депутатов, рассмотреть 
их предложения). 

 
X. СЛУШАЛИ:    О ПЕРСПЕКТИВАХ СТРОИТЕЛЬСТВА ЖИЛЬЯ  

В ГОРОДЕ СУРГУТЕ НА БЛИЖАЙШИЕ 5 ЛЕТ, 
ВЫПОЛНЕНИИ ПРОГРАММЫ ПО ПЕРЕСЕЛЕНИЮ 
ГРАЖДАН ИЗ АВАРИЙНОГО И ВЕТХОГО ЖИЛЬЯ,  
А ТАКЖЕ ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА МЕРОПРИЯТИЙ, 
НАПРАВЛЕННЫХ НА ЛИКВИДАЦИЮ И РАССЕЛЕНИЕ 
ПРИСПОСОБЛЕННЫХ ДЛЯ ПРОЖИВАНИЯ СТРОЕНИЙ 

 



15 

Докладывал Усов А.В. – директор департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Проинформировал о планах по вводу в эксплуатацию 
многоквартирных домов в 2018 – 2021 годах.  
Пояснил, что объём строительства регулируется спросом. 
Максимальный объём был достигнут в 2016 году, когда было 
введено более 300 тыс. кв.м. 
 
В обсуждении вопросов о том, что в генеральный план города 
на ближайшие 20 лет заложено строительство жилья по  
300 тыс. кв.м в год; о том, что период от получения разрешения  
на строительство многоквартирного дома до его ввода  
в эксплуатацию зависит от типа, конструктива дома, 
немаловажным является финансовое состояние застройщика,  
в среднем составляет 2 года; о том, что многие новые 
микрорайоны  обеспечены инженерной и транспортной 
инфраструктурой по минимуму приняли участие  
Пономарев В.Г., Усов А.В., Кириленко А.М. 
  

ВЫСТУПИЛ: Кириленко А.М. - заместитель Председателя Думы города 
 

Задал вопрос, каким образом Администрация города решает  
проблему обеспеченности микрорайонов города инженерной  
и транспортной инфраструктурой. 
 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. - директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   

 
Проинформировал, что Администрация города планирует 
строительство тех или иных улиц и инженерных сетей  
в составе улиц. 
Отметил, что объёмы дорожного и инженерного строительства  
за последние 5 лет существенно сократились. Необходимых 
средств в бюджете города нет. Снизился объём 
финансирования из округа: если раньше он составлял 1 – 2 
млрд. рублей в год в виде субсидий, то сейчас – порядка 200 
млн. рублей. 
Сообщил, что проводятся совещания с руководством округа, 
направляются обращения в округ, но изменений в лучшую 
сторону не происходит. 
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В обсуждении вопросов о том, что Администрация города 
начала формировать земельные участки под жилую застройку 
в пределах застроенной территории, в частности, в Пойме  
(в районе о. Заячий), а также на других перспективных 
территориях; о намерении продолжить практику развития 
застроенных территорий в виде КУРТ (например, посёлок 
Юность, где выполнен большой объём сноса, но эта территория 
будет жить); о том, что генеральным планом города 
предусмотрены территории на 5 млн. кв.м. жилья приняли 
участие Кириленко А.М., Усов А.В. 
 

ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. – депутат Думы города 
 

Сообщил, что считает информацию о перспективах ввода 
жилья в 2018 году (двадцать один многоквартирный дом)  
не совсем объективной. 
 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. - директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   

 
Сообщил, что будет предоставлена подробная информация  
по двадцати одному дому. 

 
ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. – депутат Думы города 
 

Отметил, что в связи с низкой обеспеченностью территорий 
инженерной и транспортной инфраструктурой ввод жилья 
может оказаться под угрозой.  
 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. - директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   
 
Сообщил, что будет уточнена и предоставлена информация  
о том, приводился ли вышеуказанный аргумент в обращениях 
Администрации города, направленных в округ. 
 

ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. – депутат Думы города 
 

Задал вопрос, существует ли план по проведению аукционов по 
продаже земельных участков на торгах. 
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ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. - директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   

 
Сообщил, что будет предоставлена информация, какой план  
по аукционам есть и как он реализуется. 
 

ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города  

 
Проинформировал о том, что в муниципальную программу 
«Улучшение жилищных условий населения города Сургута на 
2016-2030 годы» входит 4 подпрограммы. 
Сообщил, что 2017 год был наиболее результативным для 
подпрограммы 3 «Ликвидация и расселение приспособленных 
для проживания строений», предусматривающей социальные 
выплаты предоставление субсидий на приобретение жилых 
помещений гражданам, проживающим в строениях, 
приспособленных для проживания (207 семей воспользовались 
субсидией и заключили 284 договора купли-продажи).  
Всего предстоит расселить 201 строение, из них 121 строение 
находится на застраиваемой территории и будет расселяться 
застройщиками, 80 – предстоит расселить муниципалитету. 

  
ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г. – председатель комитета 

 
Поинтересовался, до какого года возможно решение данной 
проблемы. 
 

ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города  

 
Высказал мнение, что с текущим уровнем финансирования 
прогнозы строить сложно. Подтверждённой информации из 
округа о возможности выделения дополнительного 
финансирования в текущем году не имеется. 
 

ВЫСТУПИЛ: Кириленко А.М. - заместитель Председателя Думы города 
 

Сообщил, что в реестр аварийных домов включено всего 193 
дома. Поинтересовался, все ли из них, которые были признаны 
аварийными по состоянию на 01.01.2012, расселены  
на текущий момент.  
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ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города  

 
Предоставил отрицательный ответ. 
Проинформировал, что это отдельная подпрограмма, по 
которой движение происходит очень медленно. 
 

ВЫСТУПИЛ: Кириленко А.М. - заместитель Председателя Думы города 
 

Поинтересовался, каким образом происходит распределение 
финансирования между подпрограммами (например, по дате 
подачи заявки). 
 

ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. - директор департамента городского хозяйства 
Администрации города  

 
Сообщил, что такая информация будет предоставлена 
дополнительно. 
 

ВЫСТУПИЛ: Птицын В.И. – депутат Думы города 
 

Сообщил о ненадлежащем техническом состоянии дома № 35  
в посёлке ПСО-34, о наличии решения суда о расселении 
данного дома. 
Поинтересовался, можно ли будет в случае отсутствия 
финансовых средств заселить жителей дома № 35 в посёлке 
ПСО-34 в маневренный жилищный фонд после его 
освобождения от предыдущих проживающих. 

 
ВЫСТУПИЛ: Богач Р.А. - директор департамента городского хозяйства 

Администрации города  
 

Сообщил, что маневренный жилищный фонд и принятие 
решения о его заселении находится в компетенции управления 
учёта и распределения жилья Администрации города. Решение 
суда должно быть выполнено, но сообщить механизм его 
выполнения в данный момент не готов. 

 
ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 

 
Обозначил проблему несостоявшихся аукционов на 
приобретение жилых помещений, в связи с чем в 2017 году 
город был вынужден вернуть в округ неиспользованные 
финансовые средства.  
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Предложил на будущее в случае неиспользования денежных 
средств на вышеобозначенные цели перераспределить их на 
реализацию подпрограммы, где выдаются субсидии гражданам 
на приобретение жилья. 
 

ВЫСТУПИЛ: Усов А.В. - директор департамента архитектуры  
и градостроительства Администрации города - главный 
архитектор   

 
Сообщил, что со второй половины 2017 года и за 4 месяца 2018 
года было объявлено несколько десятков аукционов на 
приобретение жилья. Из них состоялся только один – по 
приобретению квартиры для участника Великой 
Отечественной войны. 
Отметил, что приобретение жилья осуществляется в рамках 
нескольких программ, на иные программы финансы 
перераспределять нельзя. 
Проинформировал, что причина неучастия застройщиков  
в аукционах состоит в разрыве цены за 1 кв.м. жилья: так, 
установленная Региональной службой по тарифам составляет 
53 тыс. рублей с полным ремонтом, а застройщики предлагают 
квартиры от 60 тыс. рублей в черновой отделке. 
Напомнил, что есть решение Думы города по детям-сиротам, 
которое позволило увеличить площадь приобретаемых квартир 
сверх установленного норматива. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 
 
Предложил рассмотреть возможность приобретения квартир  
в рамках муниципальной программы «Улучшение жилищных 
условий населения города Сургута на 2016-2030 годы»  
по аналогии с решением Думы города, касающимся 
приобретения квартир для детей-сирот. 
Высказал мнение, что проблема шире – на рынке жилья нет 
малогабаритных квартир. 
 
В обсуждении вопросов о том, что квартиры небольшой 
площади на рынке жилья имеются, но они пользуются 
наибольшим спросом; о том, что и цена за 1 кв.м. в квартире 
такого формата составляет под 70 тыс. рублей приняли участие 
Гужва Б.Н., Усов А.В. 

 
ВЫСТУПИЛ: Гужва Б.Н. – депутат Думы города 
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Сообщил, что в себестоимость квартиры входит себестоимость 
парковочного места.  
Напомнил, что в Сургуте установлен норматив обеспеченности 
парковочными местами: 1 квартира – 1 машиноместо. При 
приобретении квартир парковочное место не выкупается. 
Предложил рассмотреть возможность введения 
градированного норматива обеспеченности парковочными 
местами с понижающим коэффициентом для жилья эконом-
класса (стандартного жилья). 
 
В обсуждении вопроса о том, что понижение норматива 
обеспеченности парковочными местами не будет означать, что 
застройщики заявятся на аукционы приняли участие Усов А.В., 
Гужва Б.Н. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета    
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Администрации города в срок до 08.06.2018 предоставить 

информацию: 
1) о возможности приобретения квартир в рамках 
муниципальной программы «Улучшение жилищных условий 
населения города Сургута на 2016-2030 годы» по аналогии  
с решением Думы города, касающимся приобретения квартир 
для детей-сирот; 
2) о возможности введения градированного норматива 
обеспеченности парковочными местами с понижающим 
коэффициентом для жилья эконом-класса (стандартного 
жилья). 

 
ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 

(принимается) 
 

РЕШИЛИ: Администрации города в срок до 08.06.2018 предоставить 
информацию: 
1) о возможности приобретения квартир в рамках 
муниципальной программы «Улучшение жилищных условий 
населения города Сургута на 2016-2030 годы» по аналогии  
с решением Думы города, касающимся приобретения квартир 
для детей-сирот; 
2) о возможности введения градированного норматива 
обеспеченности парковочными местами с понижающим 
коэффициентом для жилья эконом-класса (стандартного 
жилья). 

 
XI. СЛУШАЛИ:   О  СОСТОЯНИИ  ДЕЛ  ПО  СТРОИТЕЛЬСТВУ  ПОЛИГО- 
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НОВ ДЛЯ СКЛАДИРОВАНИЯ СНЕЖНЫХ МАСС.  
О ГОТОВНОСТИ К ПРИЁМКЕ И РАЗМЕЩЕНИЮ 
СНЕЖНЫХ МАСС НА ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ, 
ПРЕДОСТАВЛЕННЫХ ПОД ВРЕМЕННОЕ СКЛАДИРОВА-
НИЕ СНЕГА В ЗИМНИЙ ПЕРИОД 2018-2019 ГОДОВ 

 
Докладывал Шарипов Н.Н. – и.о. начальника управления  
по природопользованию и экологии Администрации города  
 
Проинформировал, что в зимний период 2017-2018 годов снег 
размещался на 5-ти территориях, из них 2 отведены под 
строительство полигонов, 3 – под временное складирование.  
Ни один из этих объектов не соответствует требованиям 
природоохранного и санитарного законодательства. 
По 3-м территориям имеются судебные решения о возложении 
на арендаторов обязанности оборудовать их в соответствии  
с требованиями природоохранного законодательства, 
обозначены сроки устранения нарушений. 
Отметил, что требования, предъявляемые к обустройству таких 
объектов, регулируются действующим природоохранным 
законодательством. В связи с этим подготовка заключения  
о соответствии объекта требованиям входит в компетенцию 
контролирующих органов субъекта РФ.  
  

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 

Поинтересовался планами Администрации города в части 
строительства муниципального полигона. 
Отметил, что было намерение выделить земельный участок  
по улице Электротехническая для размещения 
муниципального полигона, который бы соответствовал всем 
требованиям. 
Задал вопрос о сроках исполнения вышеуказанных судебных 
решений.  
Напомнил об обращениях общественности в связи с освоением 
земельного участка на о. Заячий и направлении материалов  
по данному вопросу в правоохранительные органы. 
Поинтересовался результатом.  
 

ВЫСТУПИЛ: Шарипов Н.Н. – и.о. начальника управления по 
природопользованию и экологии Администрации города 

 
Сообщил, что информацией о финансовых средствах на 
строительство муниципального полигона не располагает. 
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Проинформировал, что все материалы по неправомерным 
действиям ООО «Партнёр» в части вырубки леса направлены  
в УМВД России по г. Сургуту, обратной связи нет.  
Сообщил, что информация по данному вопросу, а также  
о сроках исполнения судебных решений будет предоставлена 
дополнительно. 

 
ВЫСТУПИЛ: Птицын В.И. – депутат Думы города 

 
Предложил рассмотреть вопрос на заседании фракции Партии 
«Единая Россия» в Думе города Сургута. 

 
ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: 1) Администрации города в срок до 31.05.2018 предоставить 

информацию: 
- о мероприятиях, направленных на осуществление 
строительства муниципального снежного полигона; 
- о принятых мерах и результатах взаимодействия  
с арендаторами по ускорению строительства частных 
снежных полигонов; 
- о возможности участия Администрации города  
в строительстве снежных полигонов в рамках действующего 
законодательства; 
- о требованиях природоохранной прокуратуры к состоянию 
земельных участков и необходимом их оборудовании,  
об исполнении данных требований; 
- о результатах мониторинга действующих договоров аренды 
земельных участков, предоставленных для строительства 
снежных полигонов и размещения снежных масс как в части 
движения по осуществлению строительства, так и в части 
недопущения загрязнения, деградации, нанесения вреда 
почве. 
2) Рассмотреть вопрос о снежных полигонах на заседании 
фракции Партии «Единая Россия» в Думе города Сургута. 
 

ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ:     1) Администрации города в срок до 31.05.2018 предоставить 

информацию: 
- о мероприятиях, направленных на осуществление 
строительства муниципального снежного полигона; 
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- о принятых мерах и результатах взаимодействия  
с арендаторами по ускорению строительства частных 
снежных полигонов; 
- о возможности участия Администрации города  
в строительстве снежных полигонов в рамках действующего 
законодательства; 
- о требованиях природоохранной прокуратуры к состоянию 
земельных участков и необходимом их оборудовании,  
об исполнении данных требований; 
- о результатах мониторинга действующих договоров аренды 
земельных участков, предоставленных для строительства 
снежных полигонов и размещения снежных масс как в части 
движения по осуществлению строительства, так и в части 
недопущения загрязнения, деградации, нанесения вреда 
почве. 
2) Рассмотреть вопрос о снежных полигонах на заседании 
фракции Партии «Единая Россия» в Думе города Сургута. 

 
XII.СЛУШАЛИ:   О ТЕКУЩЕМ СОСТОЯНИИ И ПЕРСПЕКТИВАХ 

ПОЛИГОНА ТБО, РАСПОЛОЖЕННОГО В ГОРОДЕ 
СУРГУТЕ 

 
Докладывал Шарипов Н.Н. – и.о. начальника управления  
по природопользованию и экологии Администрации города  
 
Проинформировал о сложившейся ситуации вокруг 
Сургутского полигона ТБО, касающейся вступления 
06.02.2018 в силу судебного решения о запрете эксплуатации 
данного объекта и проведении рекультивации занимаемого 
земельного участка в течение 90 суток. 
Отметил, что в данном вопросе Администрация города 
намерена двигаться по пути судебных разбирательств, вплоть 
до Верховного Суда РФ. 
Сообщил, что ожидаемый срок окончания эксплуатации 
данного объекта – IV квартал 2020 года.  
Проинформировал о наличии земельного участка под 
строительство объекта «Комплексный межмуниципальный 
полигон твёрдых коммунальных отходов для города Сургута, 
поселений Сургутского района», в настоящее время он состоит 
в собственности муниципального образования город Сургут. 
Пояснил, что в соответствии с изменениями, внесёнными   
в законодательство, полномочия на создание вышеуказанного 
объекта переданы Департаменту промышленности ХМАО – 
Югры. Одним из условий концессионного соглашения  
о строительстве вышеуказанного объекта является наличие 
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земельного участка, состоящего в собственности автономного 
округа. В адрес Главы города поступило обращение из округа 
о рассмотрении возможности передачи вышеуказанного 
земельного участка в собственность ХМАО - Югры для 
размещения данного объекта. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пахотин Д.С. – депутат Думы города 
 

Высказал мнение о важности строительства 
межмуниципального полигона. 
Поинтересовался, как Администрация города контактирует  
с региональным оператором по обращению с отходами  
в ХМАО – Югре и понимает ли его планы по строительству 
вышеуказанного объекта, который предусмотрен окружной 
программой.  
Предложил Администрации города до сентября текущего года 
выработать понимание, каким образом будет строиться новый 
полигон с вводом в эксплуатацию в 2021 году. 
 
В обсуждении вопросов о том, что земельный участок для 
будущего межмуниципального полигона расположен через 
дорогу от существующего Сургутского полигона ТБО, 
практически в пойме реки Оби; о том, что в ходе строительства 
полигона будут соблюдаться все требования к таким объектам; 
о том, что межмуниципальный полигон будет включать линию 
сортировки отходов и мусоросжигательный завод; о планах 
начать раздельный сбор мусора в городе Сургуте в 2019 году 
приняли участие Пономарев В.Г., Шарипов Н.Н. 
 

ВЫСТУПИЛ: Пономарев В.Г.  – председатель комитета 
 
ПРЕДЛОЖИЛ: Администрации города предоставить информацию: 

1) в срок до 04.06.2018 - о результатах рассмотрения 
заявления о предоставлении отсрочки исполнения 
апелляционного определения Судебной коллегии  
по гражданским делам суда ХМАО - Югры от 06.02.2018; 
2) в срок до 01.08.2018 - о передаче в собственность ХМАО 
– Югры земельного участка для размещения объекта 
«Комплексный межмуниципальный полигон твёрдых 
коммунальных отходов для города Сургута, поселений 
Сургутского района»; 
3) в срок до 31.08.2018 - о разработке дорожной карты  
по строительству объекта «Комплексный межмуниципальный 
полигон твёрдых коммунальных отходов для города Сургута, 
поселений Сургутского района». 
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ГОЛОСОВАЛИ: «за» – единогласно 
(принимается) 

 
РЕШИЛИ: Администрации города предоставить информацию: 

1) в срок до 04.06.2018 - о результатах рассмотрения 
заявления о предоставлении отсрочки исполнения 
апелляционного определения Судебной коллегии  
по гражданским делам суда ХМАО - Югры от 06.02.2018; 
2) в срок до 01.08.2018 - о передаче в собственность ХМАО 
– Югры земельного участка для размещения объекта 
«Комплексный межмуниципальный полигон твёрдых 
коммунальных отходов для города Сургута, поселений 
Сургутского района»; 
3) в срок до 31.08.2018 - о разработке дорожной карты  
по строительству объекта «Комплексный межмуниципальный 
полигон твёрдых коммунальных отходов для города Сургута, 
поселений Сургутского района». 

 
 
 
Председатель комитета                                                                       В.Г. Пономарев 
 
 
Секретарь,  
начальник отдела  
по сопровождению деятельности  
постоянных комитетов Думы города                                                    Е.В. Сахарова  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Луговая И.В.  
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Список присутствующих на заседании постоянного комитета Думы города  
по городскому хозяйству и перспективному развитию города  

18.05.2018 
От Администрации города: 
1.  Меркулов Р.Е. – заместитель Главы города 
2.  Кривцов Н.Н. – заместитель Главы города 
3.  Усов А.В. – директор департамента архитектуры 

и градостроительства – главный архитектор 
4.  Смычкова Т.И. – заместитель директора департамента 

архитектуры и градостроительства 
5.  Гребенюк А.Л. – начальник отдела формирования земельных 

участков департамента архитектуры  
и градостроительства 

6.  Базарова М.В. – ведущий специалист отдела формирования 
земельных участков департамента архи-
тектуры и градостроительства 

7.  Богач Р.А.  – директор департамента городского 
хозяйства 

8.  Газизов И.Г. – начальник   дорожно-транспортного управ- 
ления департамента городского хозяйства 

9.  Парфенова А.Е. – начальник отдела организации ремонта  
и благоустройства жилищного фонда  
и объектов городского хозяйства 
департамента городского хозяйства 

10.  Шарипов Н.Н.  – и.о. начальника управления по природо-
пользованию и экологии 

11.  Ускова В.В. – начальник службы по обеспечению 
взаимодействия с представительными 
органами власти управления по связям 
с общественностью и средствами массовой 
информации 

От Контрольно-счетной палаты города: 
12.  Жуков В.И. – и.о. Председателя 
От Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры: 
13.  Салахов В.Ш. – депутат 
От помощников депутатов: 
14.  Судаков А.В. – помощник депутата Думы ХМАО – Югры 

Салахова В.Ш. 
15.  Чернышева Т.В. – помощник депутата Думы ХМАО – Югры 

Айсина Р.Р. 
16.  Стрелец Ю.Ю. – помощник депутата Думы города 

Пономарева В.Г. 
От прокуратуры города: 
17.  Литвинцев С.А. – заместитель прокурора  
От аппарата Думы города: 

http://admsurgut.ru/rubric/1301/Otdel-formirovaniya-zemelnyh-uchastkov
http://admsurgut.ru/rubric/1301/Otdel-formirovaniya-zemelnyh-uchastkov
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18.  Стремиленко И.В. – руководитель  
19.  Дворникова Т.А.  – пресс-секретарь Председателя Думы города 
20.  Гончаров В.С. – советник Председателя Думы города 
21.  Ракитина Т.В. – начальник юридического отдела 
22.  Агапитова Т.А.  – специалист-эксперт юридического отдела 
23.  Сахарова Е.В. – начальник отдела по сопровождению 

деятельности постоянных комитетов Думы 
города 

24.  Луговая И.В. – консультант отдела по сопровождению 
деятельности постоянных комитетов Думы 
города 

25.  Полунина И.Н. – начальник отдела организации протокола, 
документационного обеспечения и комму-
никаций  

От СМИ: 
26.  Андронов А.Н. – фотокорреспондент ИА «ПРО СУРГУТ» 
27.  Мазнев А.А. – корреспондент газеты «Новый город» 
28.  Зонов Д.О. – телекорреспондент ТРК «Сургутинтер-

новости» 
29.  Осьминкина Л.А. – обозреватель ИА «ФедералПресс» 
30.  Кукушкин С.В. – корреспондент ТРК «Сургутинформтв» 
31.  Пудин Н.Н. – телеоператор ТРК «Сургутинформтв» 
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